

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Sección editorial.

LOS BAÑOS.

Abrumados por el calor, y sin mas recurso para hallar alivio á la sofocacion consiguiendo á tal temperatura que el baño, nos parece oportuno como lectura refrescante, dar una idea acerca del origen de los baños como higiene pública.

Los antiguos emperadores romanos, para conservar su popularidad entre aquellos republicanos esclavos, hacian construir magnificas casas de baños, y Ss. MM. II. concurrían á ellos, bañándose con el pueblo bajo un mismo techo: Nerón, Vespasiano, Tito, Domiciano, Severo, Aureliano y Diocleciano, todos estos emperadores fueron aficionados á los baños públicos. Mas de ochosientos edificios destinados á este objeto existían entonces en los diferentes cuarteles de Roma, anunciándose la apertura de ellos por medio de una campana.

El precio de los baños era tan bajo, que podia pagarlo el hombre mas pobre de la plebe, haciéndose así porque decían que el pobre tenía mas necesidad de lavarse y mas necesidad tambien del baño que el rico.

En las grandes solemnidades, los baños públicos eran gratis, y en las grandes calamidades se cerraban al propio tiempo que los espectáculos públicos; por cuya causa la muerte de un emperador costaba muchos sudores al pueblo por no poder bañarse.

En un principio todo era decoro y honestidad en las casas de baños en Roma. Los dos sexos estaban rigurosamente separados, y era severamente castigado el que violaba esta separacion; pero el lujo convirtió á Roma en una sentina de vicio y las buenas cualidades desaparecieron, aunque pusieron en parte remedio á los desmanes por algun tiempo los emperadores Adriano, Marco Aurelio y Alejandro Severo.

La irrupcion de los barbaros acabó con los baños, hasta que Carlo Magno hizo construir uno en Aquisgran, en el que solia bañarse con todo su ejército. Desde entonces el progreso de los baños; fenómeno singular que no ha llamado como debiera la atencion de los sabios, habiendo algunos escritores observado que las pueblos mas agitados y turbulentos son los que mas uso han hecho y hacen de los baños, y que no solamente es un medio higiénico, sino tambien político. El agua desempeña un papel importante en las revoluciones modernas. Con las bombas de apagar los incendios se sosegó un tumulto en Paris.

Los baños han seguido la estrella de la civilizacion é indudablemente son uno de los síntomas visibles de la cultura de un pueblo.

En todas las capitales del mundo hay baños públicos, y en muchas de ellas los hay gratis para los pobres. Baños tienen hasta los caballos en la escuela de veterinaria de Berlin, y un baño con todas las comodidades, existe en el Buen Retiro de Madrid para el elefante, el camello y el cromedario.

El baño es una necesidad de primer orden en nuestro pais, es una necesidad higiénica, es una necesidad vital; y aunque los médicos han variado tantas veces de opinion con respecto á esto cuantas han variado de sistema médico, despues han visto, probado hasta la evidencia que el baño es bueno y altamente higiénico.

Es indudable y probada la virtud tónica y corroborante del baño frio, pero el baño frio en la mar ya no es un medio higiénico sino terapéutico. Es una medicina; y tomar medicinas sin consulta de médico es arriesgar la salud y la vida. El baño frio en los climas cálidos es un remedio heroico.

A nadie conviene menos en estado de salud el baño frio que á las damas y á los rostros hermosos porque el baño frio endurece

la piel, circunstancia que puede hacerlo nocivo, pues suspende la transpiracion insensible. Al contrario, el baño templado conserva la hermosura, y sosteniendo la traspiracion insensible conserva tambien la frescura de la tez. Créese generalmente que el baño templado es debilitante, pero es probado hasta la evidencia que fortifica y da tono, siempre que la temperatura del agua no esceda á la del cuerpo.

El aire es enemigo mortal de un hermoso cutis, y si este está humedo, los estragos de aquel son mayores. Nuestras lectoras para quienes particularmente extractamos estos apuntes higiénicos, cuidarán mucho de secarse bien á la salida del baño antes de esponerse al contacto del aire atmosférico.

Las mujeres orientales, conociendo sin duda este riesgo y apreciando como un tesoro la hermosura de sus carnes y la frescura de su cutis, antes de entrar en el baño se hacen untar todo el cuerpo de bálsamos y aceites olorosos. De ésta manera consiguen positivamente dos objetos esenciales, que son dar á la piel mayor elasticidad y morbidez, y preservarla del contacto del aire atmosférico durante su permanencia en el baño.

En tiempo de calor estamos rodeados de mil agentes destructores que conspiran contra nuestra existencia. Al propio tiempo que el calor ejerce su accion estimulante y poderosa sobre nuestra piel, y por consiguiente sobre el tubo digestivo, el aire se vicia con la alteracion de las sustancias animales y vegetales, con el paso de las aguas inmundas al estado aeriforme, y con otras causas de infeccion é insalubridad. Parece imposible y aun milagroso que el individuo viva en medio de tantos elementos de enfermedad y de muerte. Y sin embargo el individuo vive, porque además de ser eminentemente cosmopolita lucha con la naturaleza y la vence. Y cual es el neutralizador de los efectos del calor sobre la econo-

FOLLETA.

MARGARITA.

Por la Sra. D.^a Maria del Pilar Sinués de Marco

Continuacion.

Algo mas tranquilo despues de dar este desahogo á su vanidad mortificada, fijó por entonces su residencia en Zaragoza, decidido á cerrar los ojos de Valentina, y á encargarse de la inocente y preciosa Margarita.

Un dia que estaba vistiéndose para dar un paseo á caballo por las frondosas alamedas del Carmen, entró su ayuda de cámara con una carta sin tomalla de la salvilla de plata en que se la presentaba, hizo señas al criado de que no la dejase sobre una mesa.

—Tengo el honor de advertir al señor barón, que esta carta no es del correo, y que el hombre que la ha traído espera la contestacion.

—Dadme la pues, dijo Alberto, y rompí el sello, en el cual aun no habia reparado, y que lo formaba una corona de marqués impresa en la cera negra.

Pálidose el jóven al verlo, y llevó la mano

al corazon, comprimido por una opresora angustia. La carta estaba concebida en estos terminos:

Isabel ha muerto; y vos sois asesino; la carta que la escribisteis y que he encontrado en vez de mi esposa al volver de un largo viaje, me lo dice así, y me lo asegura tambien otra carta escrita de mano de la víctima, en que me confiesa la mata un amor que no ha podido vencer... No le usó á Isabel; sé que ha subido al cielo mártir é inocente, pero necesito vuestra vida: dentro de dos dias os espero al pé de del monasterio de piedra edificado á espaldas del Moncayo; nos batiremos á muerte, y sin testigos, y ya muera ú os sobreviva, os juro que me de grabar en vuestro corazon con la punta de mi puñal, el nombre de Isabel, para que no volváis á olvidarlo jamás.

El Marqués de Sta. Fé.
Brillaron los ojos de Alberto, dirigióse á una mesa, y escribió en una hoja de papel estas solas palabras:
—*Ére.*

El barón de Medina.
Entrególa al criado; se atusó el pelo, apretó delante de un espejo el lazo de su corbata, y salió para montar á caballo tarareando una arieta; pero su frente estaba pálida, y sus ojos brillaban con siniestro resplandor.

CAPITULO TERCERO.

¡A muerte!!!

Dos dias despues, á la hora en que el sol ha llegado á la mitad de su carrera, un hombre vestido sencillamente, bajaba de un coche de camino, en el centro de un frondoso bosque por entre cuyos árboles se divisaban las torres de un monasterio; miró al rededor, y se alejó lentamente de aquel sitio; internándose mas en el bosque: el cochero estaba instruido al parecer, porque se acomodó en el pescante, sin mirar á su señor, y permaneció inmóvil, sin soltar las riendas.

El paseante era un hombre de veinte y ocho á treinta años, á lo sumo; sus facciones nobles y altivas eran muy pronunciadas; tenia los ojos grandes y pardos, pero hundidos, sin duda por grandes sufrimientos físicos, que se lejan tambien en su demacrado semblante, eran hermosos sus cabellos castaños; pero cosa estraña! veíanse mezcladas en ellos muchas hebras de plata; diríase al verle que algun agudo pesar habia matizado de nieve aquellos abundantes rizos, que ostentaban toda la riqueza de la primera juventud; caminaba sumergido en algun doloroso pensamientos, á juzgar por el convulso movimiento de sus cejas, que for-

mia? El baño, el baño templado. La naturaleza misma pide imperiosamente el baño cuando los tejidos han perdido su tonicidad, a consecuencia del estímulo permanente del calor. Así pues el baño en nuestro país no es solamente un medio higiénico sino una necesidad imperiosa que aconsejamos pongan todos en práctica. (Iris. Catalan.)

Sección oficial.

—La GACETA del 3 no contiene disposición alguna de interés.

Sección de Noticias.

NACIONALES.

—En los periódicos de Sevilla se publica lo siguiente:

—El Excmo. señor capitán general de este distrito ha recibido la real orden fecha 29 de julio último que a la letra dice así:—«Excmo. señor: He dado cuenta a la reina (q. D. g.) de la comunicación de V. E. de 25 del corriente en que remite relación de los individuos pertenecientes a la gavilla facciosa de Utrera que han sido sentenciados a muerte por la comisión militar. S. M., de cuya inagotable bondad hay cada día un nuevo ejemplo, teniendo en cuenta que los paisanos Tomás García Aguilar, José Gutiérrez Rodríguez, Luis Paredo, Juan Antonio Olmo, Manuel Fenoy, Gabriel Fanda, Antonio María Hortal, Juan Vera Rodríguez, José Marcial Lora y Rafael Vázquez Cerezo, han sido ciegos instrumentos, seducidos por las pérfidas gestiones de los gefes de dicha facción, ha tenido a bien en uso de su soberana prerrogativa indultarles de la pena de muerte conmutándola en la inmediata que las leyes militares marcan. De real orden lo digo a V. E. para su inteligencia y cumplimiento.»

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su mayor publicidad.—El coronel jefe de estado mayor, J. Guillen Buzarán.

—Ignoramos las causas que hayan motivado la dimisión que de sus cargos ha hecho la mayoría de los individuos del ayuntamiento de Zaragoza. El *Avisador* de aquella ciudad al dar esta noticia añade que no eran conocidos los motivos que la producían.

—El 4 por la tarde hicieron SS. MM. una escursión al real sitio de Aranjuez, acompañadas de algunos de los señores ministros, entre ellos el presidente del Con-

maban una ancha cinta al unirse por un estremecimiento nervioso

El ruido de otro carruaje le sacó de su distracción; entonces apresó algo el paso, y se acercó a su coche del que tomó una preciosa caja de pistolas.

El segundo carruaje paró a poca distancia del primero, y un gallardo joven saltó de él, llevando en la mano una caja parecida a la que tenía el que esperaba; después echó a andar hacia él, y saludó levemente con la cabeza al llegar a su lado. El hombre de las cejas negras le devolvió el saludo, y ambos se internaron en el bosque, parándose en una eminencia, a cuyo pie se elevaba el monasterio.

—¿Os parece bien este sitio, señor barón? preguntó al hermoso joven, su taciturno compañero.

—Me es igual cualquiera que sea de vuestro agrado contestó alegremente Alberto. Los aragoneses amamos lo mismo nuestros bosques, que nuestras praderas, porque son igualmente hermosos.

—A mí también me es indiferente el paraje en que voy a morir o mataros, repuso a el marqués de Santa Fé, con fría calma; porque ya sabéis añadió clavando su sombría mirada en el rostro del barón, ya sabéis que el dardo es a muerte.

—Lo sé.

sejo, su objeto fué el de presenciar los trabajos del regimiento de ingenieros.

—Dice la *España* del 5:

Anteanoche llegó a esta corte y se hospedó en las Fondas Peninsulares el Wladimir de Raziatsky, coronel de guardias y primer ayudante de campo de S. M. el emperador de todas las Rusias.

Se nos ha asegurado que solo el tomar baños y mudar de clima para restablecer su quebrantada salud es lo que le trae a España.

—En algunos partidos judiciales de la provincia de Badajoz se están firmando esposiciones a S. M., solicitando la venta de propios con aplicación a ferro-carriles y carreteras.

—Barcelona se promete enviar a la exposición agrícola objetos correspondientes a las tres secciones de cultivo ganadería e industria, y todo de gran importancia. El real patrimonio presentará de 90 a 100 cabezas de ganado caballar, mular y asnal. Uno de los objetos que manda la provincia de Cádiz será un modelo de lagar con todos los enseres propios del cultivo de la viña y fabricación del vino, con las botas correspondientes segun se hallan montadas las bodegas en Jerez de la Frontera.

—Las obras de los arsenales del Ferrol continúan con notable actividad, especialmente las del armamento del navio rey Francisco de Asis y fragata *Berenguela*.

—Segun el *Siglo Médico*, ha sido malamente atropellado en el pueblo de Minaya, el licenciado en medicina y cirujía señor Castell. Bajo el pretexto de visitar a una niña que se suponía enferma, fué sacado de su casa a las doce de la noche de uno de los últimos días de julio, y a los pocos pasos recibió un tiro a quema-ropa, que milagrosamente no le causó mas que una herida en el vientre. Los casuales del crimen, pues fueron dos, uno que llamó y otro que tiró, fueron presos por la Guardia civil al poco tiempo.

—Escriben de Madrid.

Es por mas de un concepto notable el magnifico mueblaje en mosaico, que la sociedad Perez y compañía ha fabricado para palacio. La industria española está de enhorabuena.

Componen el ajuar, doce sillas, un sillón, dos secretares y una mesa de despacho. Las piezas del mosaico son casi imperceptibles. Los ricos y variados dibujos que adornan cada uno de los muebles, parecen debidos al pincel de un miniaturista. Las tintas no solo son varias; están perfectamente degradadas; las líneas, tanto las tranquilas como las movidas, trazadas

—Vamos pues.

El marqués abrió su caja, que alargó al barón. —Miradlas, dijo; no he querido testigos, y tenemos que hacer nosotros lo que ellos debían haber hecho.

Alberto apartó suavemente la caja. —No desconfío de vos, marqués; aunque os he ofendido mucho, dijo con apacible sonrisa; mirad mis armas, si os acomoda así, aunque ya creo inútil; ningún daño me habeis hecho, y por lo tanto, me debeis creer leal.

El marqués, por única respuesta, se quitó el gabán y el chaleco, y deshizo el nudo de su corbata, arrojándolos todo sobre la yerba; cuando se alzó con la pistola en la mano, vió a Alberto en la misma actitud; el pecho del joven estaba únicamente resguardado por la fina y trasparente batista de su camisa.

—¿Cuántos pasos me retiro, marqués? preguntó sin perder la serenidad su morena frente, ni la sonrisa su seductora boca.

—Diez.

Alberto contó diez pasos, detuvo, y se volvió. Su enemigo apuntaba ya, y él le imitó; salieron a un tiempo los dos tiros, que fueron a estremecer a los cocheros en su asiento, pero sin hacerles mover.

El esposo de Isabel vió caer a su enemigo, y

con una precision admirable. Nadie las creeria a primera vista compuestas de millares de piezas.

Dejan estos mosaicos a gran distancia, y no tememos pasar de exagerados, los mas concluidos de los árabes. Basta fijarse en el pie de una silla, es un simple boton de uno de los cajones de los secreteres, para convencerse de ello. Siguen los arabescos en mosaico, sin interrumpirse en lo mas mínimo, lo mismo por los planos en espiral que por los rectos, lo mismo por las superficies cóncavas que por las convexas. ¡Y es tal y tanta la profusion de estos mosaicos! Los testers todos de la mesa, la tabla, la parte anterior como la posterior de las sillas, el exterior como el interior de los secreteres, están cuajados de dibujos, concebidos con tanto gusto, como ejecutados con delicadeza.

No es de estreñar, segun observa un periódico, que la sociedad haya invertido cuatro años en la construcción de estos muebles ocupando en ella a 200 jornaleros. Si los mosaicos son buenos, no es menos buena la obra de la ebanisteria, ni menos buenos los bronces sobredorados que la acompañan. Escelente ajuste, bella combinación de maderas las mas preciosas, hermosa pulimentación acreditan la obra de ebanisteria; exacta reproducción de modelos, buena y esmerada ejecución, toques de cincel dados con oportunidad despues de la fundición de cada objeto acreditan los bronces.

Son estos bronces muchos en número. La sola mesa de despacho tiene en sus pies cuatro grupos de cuatro figuras que representan Europa, Asia, Africa y America, y en sus testers la figura de la España y las de las cuatro virtudes cristianas; el sillón, dos hermosas cariátides debajo de sus brazos; los secreteres y las sillas, variados entrelazos, aves y flores.

No hay nada en ese espléndido mueblaje que no merezca la atención de cuantos aman los artes. Adolécese generalmente en España de esmerarse mucho en la ejecución de una parte de las mejores obras y mirar las demas con descuido; no sucede así en la obra de los Sres. Perez.

—Hé aquí algunas noticias respecto a los espectáculos y diversiones análogas de la capital del antiguo principado catalán:

El teatro de Santa Cruz, capaz de unas 2,000 personas.

El gran teatro del Liceo, 5,000.

El teatro del Circo, 1,000.

Estos teatros dan representaciones diarias.

sus ojos brillaron; vió tambien rodar la pistola sobre la yerba, y túirse esta de sangre, mientras él permanecía ileso, porque la bala de Alberto pasó silvando por encima de su frente, y fué a herir el tronco de una vieja encina, y la suya quedaba encerrada en el pecho del joven.

Un momento permaneció inmóvil, palida la frente, y mirando fijamente al barón tendido en el suelo; despues se acercó rápidamente a él, pero ya se habia incorporado sobre un brazo.

—Joven, dijo el marqués; no habeis querido herirme, y ya os he dicho que nos batimos a muerte; ¡lo ois, ¡a muerte!... no queráis, pues, que os asesine. ¿Podéis levantaros?

—Si, como me ayudeis un poco, contestó el barón con voz firme y reposada; y apoyandose en el brazo de su enemigo, consiguió ponerse en pie.

—Dadme la otra pistola, marqués, os lo suplico, dijo llevando con un movimiento doloroso sus dos manos al costado derecho; y perdonad que os moteste porque no puedo bajarme.

El esposo de Isabel le puso en la mano la segunda pistola, y volvió a alejarse.

—¡Oh, Dios mío! murmuró Alberto, elevando al cielo sus ojos, recibidme en vuestro seno, y tened piedad de Valentina y Margarita!

(Se continuará.)

Además del lindísimo teatro de Gracia que ocupa el antiguo barrio de este nombre y del de la Barceloneta, situado también estramuros, se dan representaciones dramáticas los jueves y domingos en los coliseos Olimpo, capaz de unos 1,000 espectadores, y en los llamados Fénix, Talma, Variedades, Calderon, Luna, San Francisco y Parnaso. En estos teatros públicos dan sus funciones entre semana numerosas sociedades de aficionados.

Cuenta la misma capital tres gabinetes de figuras de cera.

Una plaza de toros de anchuroso ámbito.

Jardines como los Campos Eliseos, el Tiboli, la Ninfa, Euterpe, Jesus y Talla, donde se dan conciertos y bailes, etc. En los Campos Eliseos hay además montañas rusas, tiro de armas de fuego, columpios, picadero, lago para pasear en chalupa, numerosos juegos, café restaurant, etc.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

La Haya 31 de Julio. Ha cesado la crisis ministerial, habiendo retirado el presidente del Consejo la dimisión que tenía presentada; el gabinete, pues, queda constituido del mismo modo que anteriormente.

Londres 1.º de Agosto. El encargado de negocios del rey Uda, que se halla actualmente en esta capital, ha publicado en los periódicos una protesta contra la noticia que se ha extendido acerca de la prisión del rey su amo.

Se dice que el gobierno desistirá por ahora de la guerra con China, empleando todas sus fuerzas en la India.

Paris 4. Los periódicos belgas nos hablan de la prisión de un hombre que se dice haber venido de Nantes a esta capital con intenciones sospechosas respecto al emperador.

Dice *Le Pays* que el gobierno inglés ha decidido fortificar a Corfú.

Circulan noticias graves acerca de Madagascar. Cuatro mil insurgentes se han presentado en Tananario pidiendo a la reina protección contra los excesos de las autoridades: sus quejas no fueron escuchadas, ascendiendo a 1,800 los presos que debían ser ejecutados. Temíanse deplorables acontecimientos si tan atroz medida se realizaba.

Paris 4 de Agosto.—Constantinopla 31 de Julio. Se ha modificado el ministerio. Mustafá ha sido nombrado gran visir; Rechid-Baja presidente del Consejo, y Alli-Baja ministro de Negocios extranjeros.

Tan inesperada modificación debe atribuirse, en nuestro concepto, a las complicaciones que como decimos más arriba, no podían menos de suscitarse con motivo de las elecciones de Moldavia.

Temeroso, sin duda, el Sultán, al ver la unión de cuatro de las potencias signatarias del tratado de Paris, en contra de Inglaterra y Austria, y no hallando de conciliar las contradicciones de su gobierno, se habrá decidido a conjurar los males que podían resultar de semejante política para el imperio otomano, devolviendo su confianza a hombres cuya significación es muy distinta a la que representaba Reschild-Baja. Las próximas noticias de Constantinopla traerán, a no dudarlo, detalles muy interesantes acerca de este suceso.

—Se ha celebrado en Leicester, Inglaterra, un meeting femenino para examinar, en general, la cuestión del derecho de las mujeres. El local estaba llenísimo del bello sexo de la clase obrera. Se dice que algunas otras de elevada alcurnia han cubierto los gastos de la reunión. Ocupaba el sillón presidencial Mad. Woodford, y solo hablaron dos oradoras, las

señoras Wiats y Wiagfield. Esta última, apoyándose en la Sagrada Escritura, trató de demostrar que excepto en la fuerza física, que es exclusiva del hombre, la mujer no le cede en nada. Pero según ella, las leyes y las costumbres sociales no dan a la mujer la libertad que debe y puede tener. Propuso una invitación a todas las inglesas, que fue aprobada por unanimidad. ¡No armaron mal belén!

—A estas fechas habrán partido con dirección a Inglaterra el emperador y la emperatriz de los franceses.

—El *Diario de Francfort* da la interesante noticia, apoyado en datos auténticos, según dice, de haberse realizado en las cercanías de Strasburgo, la entrevista de los emperadores de Francia y Rusia anteriormente anunciada por toda la prensa extranjera. Siendo cierta la entrevista debe suponerse que tengamos ocasión de saberlo más tarde con seguridad.

—Después de cuatro años de pobres cosechas la Divina Providencia se ha conolido al fin de los males que afligían a Europa, concediéndole en este una abundante recolección. Argelia, Egipto y la Rusia meridional, emporios de cereales, han visto multiplicar de un modo asombroso la semilla que confían a la tierra Italia, Alemania, Francia, Holanda y el Báltico están sumamente satisfechas del lozano aspecto que ofrecen y ofrecen sus sembrados, y la misma Inglaterra, además de contar con suma féracidad en los suyos, los ha visto adelantar en tales términos, que hace días se han presentado ya trigos nuevos en Londres, fenómeno desconocido hasta ahora en aquel país.

No menos bien favorecida se halla nuestra península en los benéficos dones derramados con mano pródiga por la naturaleza, esperándose por todas partes ópimos frutos de las doradas mieses.

Hasta de los Estados Unidos, donde hubo opiniones encontradas acerca de la recolección, dicen que esta será astraordinariamente fecunda en algunas localidades, y muy buena en las demás.

En tal situación, ¿qué porvenir ofrece el comercio de cereales en la campaña de 1857 y 58?

Pudiendo cubrir sus necesidades con sus propios recursos los países consumidores, excepto Inglaterra, aquellos en que la producción excede en mucho al consumo, no tendrán más remedio que rebajar sus pretensiones para dar salida a sus numerosas existencias. Ya se va sintiendo esta influencia en Argel, Alejandria, Odessa, y de rechazo en Marsella, Paris, Londres y Liverpool. Por lo tanto, es indudable que el descenso irá progresando y se generalizará por Europa, excepto en Castilla, donde probablemente no tomará las mismas proporciones.

—El príncipe Luciano Bonaparte, primo del emperador de Francia, ha fallecido.—Así lo anuncia una comunicación telegráfica fechada en Paris el 31 de Julio.

—En New-York los desórdenes continúan: se había dado un ataque a la policía metropolitana y a los hospitales de Pointseguine: 100 vendedores de ostras y otros individuos hostiles a la elección del lugar para la cuarentena temporal, tomaron parte en el asalto, descargando sobre 100 tiros contra la policía, pero fueron dispersados los alborotadores por el capitán Walling. Muchos fueron muertos y heridos. La policía escapó, según se dice, sana y salva de esta descomunal batalla, si se exceptúa el sargento Seaman que recibió una ligera herida. Se hacían preparativos para renovar el ataque por parte de los agresores y por el gobernador para la resistencia. Se han

hecho muchas prisiones. Todo presenta el aspecto de una guerra civil. Los yankees parecen que tienen los diablos en el cuerpo. No hay gente más pendenciera sobre la tierra. En los Estados Unidos la seguridad de la propiedad y la seguridad individual, están a merced de un revolver.

—Según la *Gaceta de los Tribunales* de nuestro vecino imperio, en la mañana del 30 de julio próximo pasado se notificó el acta de acusación a los llamados Bartolotti, Grilli y Tibaldi, como cómplices del complot tramado contra la vida del emperador Luis Napoleon. No habiendo ninguno de los tres nombrado abogados defensores, la autoridad competente ha procedido de oficio, confiando la defensa del primero a M. Templier, la del segundo a M. Lacan, y la del tercer acusado a M. Rivolet. Este asunto ocupará a la sala durante los días 6 y 7 del presente mes.

Gaceta.

—FERRO-CARRIL DE MÁLAGA A CÓRDOBA.— Los planos y perfiles de esta sección de la línea general de Andalucía están al concluirse, y se redactan al presente la memoria y presupuestos, para que, obtenida la aprobación del proyecto, se puedan esponder a la licitación pública autorizada por las cortes.

—PRECOCIDAD FEMENINA.—Ayer tarde una de esas muchachas que vagan por las calles causando más de una vez escándalo con su género de vida, tomó en una tienda una esportilla de cuartos; pero el dueño salió a carrera detras de ella, logrando alcanzarla y recuperar su dinero. La joven por lo visto promete ser una digna alumna de Caco.

—SUSTO ELOCUENTE.—En una tertulia se hallaba un joven muy tímido colocado detras de una señorita que le gustaba mucho, y con la cual no sabía cómo entablar conversación. De pronto vió un insecto que subía por la manteleta de su linda vecina, y la dijo:

Señorita, la advierto a V. que tiene un animal detras.

¡Ay, Dios mío! contestó ella asustada, no sabía que estaba V. ahí.

—ALGO HABRÁ.—Por el Sr. Gobernador de esta provincia se interesa la captura de José Ruiz, natural de Encinas Reales.

—SE FUGÓ.—Hace tres meses que se fugó de la casa de sus padres vecinos de Aguilar, Juan Manuel Lucena, de edad de 12 años, moreno, imberbe y con una cicatriz en la frente, sin que se haya vuelto a tener noticia de él. ¿Si habrá ido en busca de la nodriza?

—BIEN HECHO.—Se ha aumentado el número de faroles en el paseo de la Rivera, como ya antes se había hecho en el de S. Martín. Nos alegramos por más que los farolitos de aquel paseo pertenezcan a la clase de monumentos históricos.

—VACANTE.—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia la vacante en la facultad de medicina de una categoría de ascenso por nombramiento de D. Juan Nepomuceno Torres para el cargo de Rector de la Universidad de Granada.

—RECETA.—Muchas personas se quejan de la incomodidad que les dan las hormigas, ignorando sin duda un sencillísimo medio de destruirlas, que es el siguiente:

En un vaso se derrite azúcar con una mezcla de aguardiente y se coloca después en el armario ó alhacena. Si es en un jardín, se hunde el vaso en la tierra hasta que sus bordes queden de nivel con ella. Las hormigas atraídas por la golosina vienen a perecer en el lazo que se las tiende y del que no pueden escapar.

Hoy S. Ciriaco, y compañeros mártires.

Queriendo el impio Dioclesiano edificar un soberbio edificio a costa de los cristianos, los condenaba a trabajar en él hasta morirlos. Así edificó las magníficas termas hoy convento de Cartujos en Roma. Los santos Ciriaco, Lúcio y Smarago socorrieron con cuanto es era posible a los oprimidos, pero sorprendidos cierto día por los guardas de las obras, fueron presos y labrados por los milagros que hacían con el puero, ejerciendo su caridad. Por último, presos de nuevo, fueron condenados a ser lavadas sus cabezas con pez hirviendo y luego quebrantados sus huesos a palos, y por último decapitados en el año 303. Sus cuerpos yacen en Roma.

Hoy reza la Iglesia de los mismos Santos, con rito semidoble y color encarna.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de Jesús Crucificado.

En la Iglesia parroquial de S. Andrés se celebrará mañana una solemne función en honor de la Virgen Sra. de las Nieves por su hermandad; en la que predicará el Sr. D. Mariano Martínez.

La asociación de las Hijas de la Purísima Concepción tendrá mañana comunión general en la Iglesia de la Encarnación, y por la tarde se harán los ejercicios de costumbre.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a la imagen de Nra. Sra. de la Concepción, en S. Francisco.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegría, 4. sus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia Nra. Sra. de Belén y pistoros en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodrío, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 4 de Agosto = 3 por 100 consolidado a 58,75 y el diferido 26,05.

CORDOBA. Precios de los granos el día 6. Trigo de 60 a 71. Cebada de 28 1/2 a 31. Habas de 90 a 99. Aceite dentro de la ciudad a 31. id. en los molinos a 42. Labon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 47 a 65. Cebada de 26 a 28. Aceite en la Calzada a 45 para consumo a 54.

MÁLAGA. Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maíz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 57 a 64 rs. Cebada de 34 a 36. Habas de 45 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbola y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Destino, Bna, Int., Omb. Rows include Córdoba a Cuesta del Espino, Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo.

La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 3 columns: Destino, Bna, Intr., Carro. Rows include Córdoba a Cuesta del Espino, Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

Se ha establecido un cómodo carruage dispuesto para asientos y encargos a los arregladísimos precios siguientes. Asientos de esta ciudad a Espiel 20 rs. A los puntos intermedios a razón de 2 1/2 s. legua. Sale de Córdoba los Lunes, Miércoles y Viernes a las cinco de la mañana y de Espiel los Martes, Jueves y Sábados a la misma hora. La administración en la posada de Santa Marta.

CARRIOS PARA ANTEQUERA. Desde primero de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los miércoles por la tarde y de Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

Los carruages que pertenecieron a D. Ramon Camacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. José de Aja y Compañía calle de Genova núm. 28. En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente núm. 70.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

ALMONEDA. En la de la calle de la Plata núm. 4 restan entre otros efectos dos camas nuevas de hierro inglesas que se desarman del todo y son apropiado para niños de 12 ó 14 años. Asimismo queda una mesa de sala nueva, hechura moderna, y una cómoda en buen estado de servicio.

ARRENDAMIENTO. El de una haza de tierra en el ruedo de esta Ciudad y campo de la Verdad, nombrada de Vía Siguinuela, compuesta de 6 y 1/2 fanegas de tierra, para desde Sta. Maria de Agosto próxime, quien quisiere interesarse en dicho arrendamiento podrá pasar a tratar de él, con D. Rafael Vallés que vive carrera del Puente núm. 59.

EN EL BAZAR INGLÉS DE

SEVILLA, PLAZA DEL PAN esquina a calle Constanza, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y camas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores chinoscos, como las bateas finas que siempre se conservan el mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que sólo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro.

LAVAMANOS de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Talleres superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brillas, bocado, filetes, bruzas, almohazas, barbas y polines, sillas galapas, de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de buquetos ni de atacarlos.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para sueldo de salas, galerías, comedores, etc., etc.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, y estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojos superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y sual, desde 14 a 24 duros.

Guantanas superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pudiéndolos a los señores Pando Acha y Compañía, dueños del Bazar Inglés en Sevilla, donde se encuentra un rancho y nuevo surtido de mas de mil camas.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En el establecimiento de D. Serafin Barberini, calle de la Librería núm. 2, se acaba de recibir un magico surtido de papel francés, de las mas acreditadas fabricas de París, y se vende a precios sumamente módicos.

PERDIDA. La persona que hubiese encontrado dos billetes de a 2,000 rs. cada uno, y que solo podrán servir a su dueño, por haberse tomado las medidas necesarias para ello, se servirá entregarlos en la redacción de este periódico; donde se le dará una buena gratificación.

VENTA. La de la casa núm. 26 calle de la Espartería en esta capital libre de todo gravamen; y de procedencia particular. La persona que desee su adquisición podrá visitarse con D. Pedro Naval quien está autorizado al efecto.

ALMONEDA. Se hace de todos los muebles y efectos procedentes de la testamentaria de D. Manuel de Toro, Pbro., en el Alcazar viejo calle del Medio, núm. 4. Se despacha de 7 a 12 de la mañana y desde las cuatro de la tarde hasta anochecer.

SACRAS PARA ALTARES Y CANON Y PREFACIO. Se hallan de venta en la imprenta calle de la Librería núm. 4. En el mismo establecimiento se hallan los libros siguientes para los niños: Robinson, Meditaciones de Fr. Luis de Granada, Camino del Cielo, Bertoldo, Sumarios, Lecciones de Iriarte, Juanito, Pájinas de la infancia, Ejemplos morales y otros muchos.

CORDOBA. 1857.

Imprenta y Litografía de D. Faustino García Tena, Editor.